

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

SUSCRICIONES

Pago anticipado
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la administración.

Números sueltos 10 céntimos.

ANUNCIOS.

Pago anticipado
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntos.

AÑO VI. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MIERCOLES 10 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION. NÚM. 1.701 Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.



D. O. M.

El jueves, 11 del corriente, á las 9 de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa María, el Aniversario en sufragio del alma de

D. RAFAEL MIRÓ MOLTÓ,
que falleció el 12 de Octubre del pasado año 1882.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Véase el anuncio de la cuarta plana, farmacia de J. Murillo.

ALCOY 10 DE OCTUBRE DE 1883.

Suscripcion

á favor de las familias de las victimas de la terrible catástrofe ocurrida en Villena

	Pesetas.
Suma anterior	395
D. J. C. P.	5

Pesetas 600

Continúa abierta la suscripcion en la Redaccion de este periódico.

Perdida de calor

en las calderas de vapor.

Entre los diferentes revestimientos que se han venido aplicando á las calderas de vapor á fin de evitar la pérdida de calor que en las mismas tiene lugar, cuando sus paredes están directamente en contacto con el aire, hay un producto nuevo que se ha empezado á aplicar con éxito, y que con-

siste en una especie de conglomerado, compuesto por mitad de corcho pulverizado y pasta de papel, cuyo conglomerado resulta a la mitad del precio á que cuesta el revestimiento de corcho puro.

La pasta de corcho y papel resultante de la mezcla que hemos indicado, se echa en una forma como las que se usan para la fabricacion de papel, y en seguida se lamina con el carton, resultando un producto poroso que se hace impermeable por medio de una disolucion de acetato de almidon.

Es tan importante y merece de tal modo llamar la atencion de las personas que emplean calderas de vapor, la cuestion de las envueltas protectoras, que está demostrado que en una caldera por ejemplo, de 40 metros cuadrados de superficie radiante, la pérdida de calor, por estar desnuda, llega á 700.000 calorías, lo que representa una pérdida por día de 120 kilogramos de hulla. Pues bien, por medio de una cubierta protectora de la caldera, si no puede evitarse por completo esa pérdida, puede, cuando menos, reducirse á las dos terceras partes.

Las materias plásticas calorífugas, que son las mas generalmente empleadas, dejan bastante que desear bajo el punto de vista de la conservacion del calor; abonando, sin embargo, en su favor, lo bajo de su precio y otras circunstancias, debien-

do advertir, que lo mismo respecto á este revestimiento, que á los demas que se emplean, que su efecto no está en proporcion con el espesor de la capa de revestimiento, por ser la parte mas inmediata á la superficie de la caldera, ó la primera capa cuando se aplican varias, la que produce casi todo el efecto útil.

Para terminar estas ligeras consideraciones, relativas á la conservacion del calor que por radiacion se pierde en las calderas de vapor, daremos á conocer á nuestros lectores, enumerándolas, por el orden de su eficacia, las diferentes sustancias que se emplean al objeto de evitar esa tan considerable pérdida.

- 1.º El *enguate mineral*, especie de rehenchido colocado en la superficie metálica á preservar, y una envuelta ó funda de tela embreada.
- 2.º Corcho conglomerado, confeccionado en la forma que dejamos indicada, y de 21 milímetros de espesor.
- 3.º Paja en trenzas, unidas unas á otras por medio de bramante ó tomiza de esparto, para formar un todo solidario, y de 25 milímetros de espesor.
- 4.º Fieltro de 20 milímetros de espesor.
- 5.º Corcho conglomerado de 15 milímetros de espesor.
- 6.º Corcho puro de 18 milímetros de espesor.
- 7.º Corcho puro de 12 milímetros de espesor.
- 8.º Duelas de encina de 27 milímetros de espesor, fijadas sobre la misma chapa de la caldera.
- 9.º Plástica colorifuga de buena marca de 50 milímetros de espesor.

Calendario del agricultor.

OCTUBRE.

En la mayor parte de las tierras de pan llevar, se siembran cereales ó semillas de plantas pratenses, como son algarrobas, alfalfa, esparceta, etc., bien solas ó mezcladas con cebada ó otras gramíneas. Antes se dan labores intensas á los campos, tanto á los que deban ser sembrados, como á los que se destinen al barbecho.

En las huertas se verifica la siembra de lechuga, coles de verano, guisantes, rábanos, espinacas, y se plantan coles tardías de invierno, y lechugas de todas clases.

Se reserva el estiércol de caballo para hacer camas calientes, y se remoja el del año anterior á fin de utilizarlo en la preparacion de los semilleros. Se recortan los espárragos.

Se efectúa la recoleccion de la aceituna verde destinada á la obtencion de aceite, ó para su conserva, con las debidas preparaciones.

Se recolecta la bellota de los encinares y robledales, y los frutos de otros árboles análogos, guardándolos entre arenas si se destinan á la siembra para la repoblacion de terrenos.

Comiézase el cebo del ganado de cordera destinado al consumo, y tambien este mes es propio para el destete de los potros, dándoles forrajes tiernos.

En jardinería se plantan esquejes de claveles y de otras plantas que florezcan en primavera.

Lluvias torrenciales.

El *Urumea*, de San Sebastian, da cuenta en los siguientes terminos de los desperfectos causados por la lluvia verdaderamente torrencial que cayó el jueves sobre Guipúzcoa y su capital.

«Hace muchísimos años que no habíamos visto una lluvia tan seguida y abundante, como la que cayó ayer en esta ciudad.»

«Si bien empezó á las altas horas de la noche puede decirse que se convirtió en diluvio á las cuatro y cuarto de la mañana llegando á su apogeo entre seis y media á ocho.»

«Muchos son los desperfectos causados.»

«En el alto de Lugaritz se vino abajo la casa de campo, en construccion, del señor Conde de San Bernardo.»

«En la playa se desplomó, frente al palacio de señor Duque de Baena, un pedazo del nuevo muro construido por el Ayuntamiento.»

«El camino de Igúeldo quedó interceptado á causa de los derrumbamientos de tierras, fáciles de arreglar.»

«En Ullia, Concorronea, San Marcos y Santia gomendi los derrumbamientos han sido muy notables.»

«En el Castillo de la Mota, en varios puntos las aguas arrastraban montones de tierras y piedras.»

«Donde el derrumbamiento ha sido muy considerable, es en la falda que mira al mar, entre la Alalaya y la batería de Bardocas.»

«La mar estaba amarilla en un radio de una

LA MUERTA EN VIDA

41

—¿Qué vá á ser de nosotros? balbuceó Simona, cuyos dientes castañeteaban de miedo.

—No lo sé, ó, por mejor decir, lo sé demasiado. ¡Lo que nos espera es la horca! Después de todo, es una muerte como otra cualquiera, y precisamente me la predecías hace poco. ¡Cáspita y que bien lo acertaste! ¡para otra vez no dejaré de creerte!

—Pero ¿porqué no intentamos huir?

—¿Huir! ¿Y cómo? La escalera está llena de gente. ¿Hay alguna otra salida?

—Las ventanas quizá.

—Dan á la calle, y la calle está custodiada.

—Olvidas la del laboratorio, que cae sobre el patio de la casa vecina.

—¡Diantre! es verdad, no me acordaba. Esta puerta es sólida y tiene buenos cerrojos. Lo menos necesitarán cinco minutos para echarla abajo. Nada se pierde con hacer una tentativa.

Lázaro corrió los macizos cerrojos, fuertemente afianzados en la mampostería, y apenas hecho esto, se oyó en la meseta del segundo piso el ruido de pasos y de mosquetes, que se había ido aproximando; resonó en seguida un gran golpe sobre la puerta, y una voz dijo:

—Simona Raymond, sabemos que os halláis ahí dentro y que no estais sola. Abrid en nombre del rey.

Esta intimacion quedó sin respuesta y Lázaro,

40

LA MUERTA EN VIDA.

que el peligro era inminente, y, balbuceando palabras entrecortadas, se dió prisa á seguir sus consejos, ó, mejor dicho, á obedecer sus perentorias órdenes. Cambió con presteza su vestido encarnado por una falda oscura, guardó en una ancha faitriquera todo el dinero y alhajas de alto valor que poseía, sin olvidar la bolsa de la condesa, y con voz apagada dijo á Lázaro:

—Estoy pronta.

—¿Hay aquí drogas? preguntó el mozo. ¿Tienes algunos brebajes, polvos para heredar? En fin ya me entiendes.

Simona hizo un signo afirmativo.

—¿Están bien ocultos, al menos?

—Sí; pero no es imposible encontrarlos.

—Entonces es seguro que los encontrarán. Pero ¡bah! no tenemos tiempo que perder; marchemos. Cuando lleguen esos señores encontrarán vacía la madriguera.

La adivina y el lacayo se dirigieron apresuradamente hacia la puerta de la escalera, y ya se disponía Simona á abrirla cuando Lázaro la detuvo, y con voz sorda murmuró:

—¿Escuchas?...

Percibiase claramente un ruido de pasos y el choque de los mosquetes contra el suelo.

—¡Ya es tarde! prosiguió el mozo lleno de rabia. No has querido hacer caso cuando te decí que te dieras prisa, y ahora no podemos escapar.

LA MUERTA EN VIDA

37

dejar paso á la jóven, que no tardó en desaparecer.

—Esa gran señora se marcha de aquí muy persuadida de que yo estoy demente ó ciega, ó, por lo menos, de que la quiromancia es una absurda superchería encaminada á esplotar la curiosidad de los necios, como decía Lázaro hace poco, pensó la adivina, luego que se vió sola, ¿Qué hay de verdad en todo esto? Lo ignora, pero ya es hora de averiguarlo. Niguna ocasion mejor que esta para comprobar la exactitud de los extraños agüeros de que yo soy intérprete inconsciente. No os perderé de vista, condesa de Bahon. No olvidaré vuestro sueño, ni las líneas de vuestra mano; quiero saber á toda costa si se cumple ó no el extraño destino que, segun parece, os reserva el porvenir.

Diciendo estas palabras, Simona cerró la puerta, y ya se disponía á volverse á la sala encarnada, cuando le pareció oír en la escalera un ruido de pasos precipitados y una respiracion jadeante. Quelóse escuchando para saber si se equivocaba; el ruido se aproximó, y un segundo después resonó en la puerta un violento golpe que hizo estremecer á la adivina.

milla, debido á las tierras y arenas arrastradas por el Uromen.

«Este río vino muy crecido, produciendo inundaciones en Loyola y Astigarraga.

»El riacho, de Ategorrieta salió de madre, inundando la carretera de Francia y dejando intran-sitable el camino durante toda la mañana,

»La gente, los carros y muchos coches, se vieron obligados á circular por la carretera antigua de Pasajes, que nace en el Chofre, y por detrás de las de casas de campo del paseo de Ategorrieta.

»También se derrumbó la casa de campo de Mr. Ducasse, situada en el mismo barrio.

»En Miracruz, y cerca de Pasajes, (San Pedro) hubo grandes desprendimientos de tierra que interceptaron la carretera,

»En la estación de Pasajes se reunieron tres trenes, á causa de interceptarse la vía férrea por un derrumbamiento de una parte considerable de las canteras de Ancho.

»El río Oyarzun, rompió un puente en Rentería.

»En la fábrica desombrosos del Sr. Iribas hubo gran alarma, á causa de haberse inundado la parte baja de los talleres, pues el riacho de Ategorrieta se desbordó, como ya hemos dicho antes.

»Paredes derrumbadas se cuentan en gran número, y en mayor aún los jardines y huertas inundadas.

»En la cuesta de Piñueta se desmoronó gran parte del muro de contención próximo al puente de Loyola.»

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

Curiosas observaciones agrónomas.—Un acontecimiento científico, la publicación de *Movimientos lentos del sol* por Vrel.

Un sabio francés, el ilustre director del instituto agrícola de Francia, ha presentado hace poco tiempo á la Academia de ciencias de Paris un trabajo notabilísimo sobre el cultivo del trigo, trabajo lleno de curiosas observaciones, que como pueden ser aplicadas á todos los países, serán seguramente leídas con gusto por sus suscritores. Del extracto que he tenido ocasion de ver recientemente en un periódico profesional entresaco, pues, las siguientes noticias que traduzco al pié de la letra.

«No he podido jamás, dice, observar que el trigo crezca en lo mas mínimo cuando la temperatura del aire á la sombra no ha sido antes cuando menos durante algunos dias y cada dia durante algunas horas seguidas, de mas de seis grados.

«Las mayores cosechas que he obtenido de 34 hectólitros por hectárea y 36 hectólitros otro año corresponden á las mas fuertes sumas de temperatura 2214° y 2, 137° (suma de las temperaturas medias superiores á mas 6 grados.»

Segun el mismo autor, las variaciones de temperatura de alguna importancia que ejercen accion en la superficie del suelo, se dejan sentir al cabo de algunos dias á un metro de profundidad.

Es por lo tanto interesante conocer las sumas de temperatura del suelo á un metro correspondientes á las cifras mencionadas: en el primer caso es 249° y en el segundo 2,386.

Sobre éstos descubrimientos de gran interés para la agricultura pienso insistir en una de mis próximas cartas, descendiendo á pormenores de especialísima importancia para el agricultor ilustrado.

Pasaremos, pues, á otro asunto ya que estas revistas han de abarcar noticias de diferentes indoles, para que sus lectores, estén al tanto de lo que diariamente se progresa.

En una de las últimas sesiones celebradas por la academia de ciencias de Paris, asocacion que marcha á la cabeza de los conocimientos nuevos se ha leído una comunicacion interesante apropiada de un libro que se titula *Movimientos lentos del sol*.

Las investigaciones del ilustrado autor de esa obra, vienen á confirmar una teoria muy debatida en el mundo científico, la ley de las grandes y pequeñas oscilaciones de la masa líquida central de la tierra y del aplanamiento de su superficie.

El mapa que acompaña al libro señala grandes depresiones en las regiones de los océanos las cuales van acentuándose mas á medida que los continentes se elevan progresivamente. Si los geólogos modernos se hubieran ocupado con la debida detencion en los hechos geológicos, hubieran observado segun el autor del libro de que me ocupo, que en un principio nuestro planeta fué una masa ignea, que su figura se parecía á la de un elipsoide en revolucion y que el planeamiento de los polos se manifestaba por progresivo modo de estos al Ecuador.

De entonces acá la superficie del globo se ha modificado sensiblemente y por lo tanto parecen inexactas las afirmaciones hechas en contra de esa teoria.

Las depresiones de 16 kilómetros en las alturas representan una diferencia de nivel de 32 kilómetros, capaces de alterar la primitiva figura matemática y la geofísica demuestra que la tierra no ha dejado de tener la figura de un elipsoide en revolucion y que no ha sufrido modificación alguna.

Esto se explica en el libro que tengo á la vista admitiendo la hipótesis de que la superficie terrestre en contacto con el fondo de los mares está sometida á un enfriamiento mas intenso que el que ejerce sobre la superficie de los continentes.

Este enfriamiento submarino que ocasiona una contracción en la parte sólida del globo, demuestra que por esta causa se á mayor cada dia la profundidad de los mares y la elevacion de los

continentes, quedando reducidos los volcanes á pormenores de escasa importancia en la conformacion del planeta.

El enfriamiento de que hablo reconozco por causa segun el autor de *Movimientos lentos del sol*, los corrientes heladas del polo y se sabe que así como á 10.000 metros de profundidad, la corteza terrestre submarina posee una temperatura muy corta terrestre baja y la continental tiene una temperatura de unos 150 grados.

El libro en cuestion y los debates á que ha dado ocasion en la Academia de ciencias de Paris, son un verdadero acontecimiento científico, que los periódicos y los hombres que de estos asuntos se ocupan tratan estos dias con el afen que despiertan siempre las cuestiones de actualidad.

Incógnitus.

Madrid 8 Octubre 1883.

Noticias e intereses

locales y regionales.

La feria que anualmente se celebra en Altea con el nombre de *Porrat*, ha estado muy concurrida durante los tres dias en que tiene lugar, habiéndose hecho numerosas ventas.

Para que nada faltara, tambien ha habido algunos reterillos extraños á la localidad, que han trabajado algo.

Por dimision del que la desempeñaba se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Beniarrés, dotada con el haber anual de 800 pesetas pagadas por trimestres vencidos. Las solicitudes documentadas deben presentarse en el término de quince dias á contar desde la fecha.

Decretos importantes.

Por el Ministerio de la Gobernacion se publica en la *Gaceta* de anteaer, un Real decreto fecha 6 precedido de exposicion, disponiendo que desde el 15 de este mes sea de una peseta la tasa aplicable á los telegramas para el interior del reino que no excedan de 15 palabras y de 10 céntimos por cada una de aumento para los que excedan de este tipo, suprimiendo la franquicia de cinco palabras, concedidas para la direccion y firma, y resolviendo que á los telegramas que cursen entre estaciones de una misma provincia, se les aplique una tasa especial de media peseta por las primeras 15 palabras y 5 céntimos por cada una de exceso.

El mismo cent o publica otro decreto de igual fecha, precedido tambien de exposicion, estableciendo bajo la garantía del Estado, en la península é islas adyacentes la circulacion por el correo de pliegos que contengan valores declarados, quedando encargado el ministro de este departamento de dictar las instrucciones para el planteamiento de este servicio.

Contratada ya la compañía dramática que ha de actuar durante la próxima temporada en el

Teatro principal, á continuación publicamos los nombres de los artistas que la forman:

Primer actor y director de escena, D. Eduardo Perez Cachet—Primera actriz, D.^a Gabriela Romeral—Actor cómico y director, Don Ramon Cóchola—Actriz de carácter, D.^a Mercedes Bozon—Primer galan joven D. José Salgado—Dama joven, D.^a Elisa Catalan—Segundo galan, D. Ricardo Ferrandiz—Actriz cómica, D.^a Rafaela Perez Cachet—Actor de carácter, D. Luis Casañas. Otra dama joven, D.^a Leandra Montero.—Segundo galan joven, D. Luis Alfonso—Actrices: D.^a María Sanchez y D.^a Narcisca Monton—Actores: D. Rafael Lira, y D. Francisco Alfonso—Apuntadores, D. Miguel Hazañas y D. Luis Izquierdo—Representante de la Empresa, D. Carmelo Alfonso.

Como se ve, la compañía no puede ser mas completa, y por nuestra parte podemos asegurar que reune las condiciones necesarias para satisfacer completamente las aspiraciones del público. Las dos primeras partes son inmejorables, acompañando los demas artistas en relativo mérito.

Ademas, la empresa esta gestionando y terminará en breve la contrata de otro primer actor cómico de primer orden y un actor genérico.

Esta compañía se propone poner en escena todas las obras estrenadas últimamente en Madrid y que mas éxito han alcanzado, formando tambien en su repertorio buen número de zarzuelistas cómicas en un acto.

Desde hoy queda abierto en la Contaduría del Teatro un abono por treinta representaciones, á precios reducidos, que se anuncian oportunamente.

Dados los buenos auspicios con que se inaugura la temporada y lo excelente de la compañía, no dudamos que el abono se cubrirá en seguida y este año tendremos en nuestro coliseo numerosa concurrencia, á lo que contribuirá, á mas de lo que apuntamos con respecto á las condiciones de los artistas, la reforma que está terminándose en el teatro, y que facilitará las asistencias del público por la diversidad de localidades y la mayor comodidad que se ha introducido en el local.

En breve detallaremos la reforma y publicaremos los precios de abono.

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad, segun datos del Registro civil, 17 defunciones, las cuales han sido de un año 5; de 2 á 5, 5, de 6 á 10, 1; de 11 á 20, 4; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 1; de 61 á 100, 3.

Los nacimientos en la propia semana han sido 13, de ellos 4 varones y 9 hembras legítimos.

El censo de poblacion ha sufrido, por consiguiente, en el referido espacio de tiempo una disminución de 4 individuos.

Ayer terminó el temporal de aguas que empezó el domingo, y que no ha cesado durante tres dias. Es considerable el agua que ha caído, acompañada muchas veces de truenos y relámpagos

—¿Huir? repitió la adivina.
 —Y sin detencion.
 —Pero ¿dónde?
 —A cualquier parte, con tal que sea lejos de aqui. ¡Vamos! ¡vamos! ¡despáchate!
 —Espícame al menos la razon de esta fuga.
 —¡Cuernos de Satanás! ¿no comprendes que me siguen la pista los polizontes?
 —¡Vienen á prenderte! exclamó Simona.
 —A prendernos, debias decir, hermosa mia, pues el muy redomado comisario y sus dignos satélites cuentan con matar dos pájaros de una pedrada.
 —¡Prenderme á mí! exclamó la adivina temblando de piés á cabeza.
 —¡Toma! ¡pues no que nó! á tí, sobre todo!
 —Pero, espícame...
 —Ya te lo explicaré todo; pero no ahora... sino mas tarde y en otro lugar mas á propósito. Lo que has de hacer es tomar tu dinero y tus alhajas, y abandonar lo demas... Quitate ese vestido, con el que te reconocerian desde una legua, y larguémonos de aqui ligeros como el viento, porque si no nos atrapan... ¿Te agrada la perspectiva de la horca ó la picota? Pues, si quieres escapar date prisa ó te abandono y me marchó solo.
 Simona, desalentada y medio loca de miedo, comprendió por el tono y la fisonomía de Lázaro

agarrando de un brazo á la adivina, que no tenia ya fuerzas para sostenerse, la arrastró hácia el laboratorio, pequeña pieza donde se veia un hornillo de alquimista con su correspondiente fuelle, alambiques, retomas y otras vasijas de todas dimensiones. Un olor acre y nauseabundo inundaba la atmósfera de aquel laboratorio, y una careta de vidrio, suspendida de un clavo en la pared, indicaba que la adivina tenia la prudente costumbre de cubrirse el rostro para ciertas operaciones delicadas.
 Hemos dicho que Simona vivia en el piso segundo. Por la ventana del laboratorio distinguió Lázaro, en medio de las tinieblas, á la distancia de diez ó doce piés todo lo mas, el techo de una especie de cobertizo, que ocupaba una parte del pátio.
 Descolgarle hasta allí no era difícil, y el techo del cobertizo estaba á poca altura del suelo.
 —Tráeme unas cuantas sábanas, dijo Lázaro volviéndose hácia la adivina, á menos que tengas alguna cuerda bien fuerte, que será mucho mejor.
 Simona no tenia cuerda, y, por lo tanto, hubo de traer las sábanas.
 El mozo las hizo tiras, atándolas unas con otras y trenzándolas, hasta que llegó á obtener la longitud que creyó suficiente.
 No habia en la ventana hierro de apoyo, pero

V.

La huida.

Aquel golpe era tan fuerte é imperioso que Simona empezó á sentir una vaga inquietud. Entreabrió cautelosamente el ventanillo y preguntó, segun costumbre:

—¿Quién es? ¿á quién buskais?
 —¡Abre pronto! repuso una voz ahogada. Soy yo, Lázaro... ¡Date prisa, Simona, date prisa, que nos va en ello la vida!

La puerta giró sobre sus goznes. Lázaro entró precipitadamente, y sin embargo de no estar muy bien alumbrada la antesala, notó Simona al primer golpe de vista la mortal palidez del mozo.

—¿Qué sucede? le preguntó llena de miedo, ¿qué mala noticia me traes?
 —Que es preciso huir sin perder ni un minuto.

sobre todo anoche, la tormenta se desencadenó de una manera formidable.

Ignoramos lo que pueda haber ocurrido en los campos de desagradable, aunque en la mayoría de ellos habrá venido muy bien el agua, que ya hacía gran falta.

Entre las cosas buenas que nos ha traído el temporal, se cuenta la mejora de la temperatura, que era anteriormente mas elevada de lo ordinario en la actual estación.

El contratista de los acopios para la conservación de la carretera, de la que forman parte las calles principales de nuestra ciudad, se ha acordado a muy buen tiempo de arrojar una buena capa de machaca, en las mismas; pues las últimas lluvias contribuirán grandemente a afirmar la piedra, haciendo mas duradero el afirmado.

La verdad es que ya era necesaria esta medida, pues las indicadas calles, se encontraban llenas de baches, que hacían peligroso el tránsito de los carruajes para el público que tenía que transitar por aquellas.

También se ha recompuesto el piso de la plaza de S. Agustín, que estaba en tan mal estado.

Ha marchado á Madrid el capitán general de este distrito D. Manuel Salamanca y Negrete.

Ha salido de Madrid en dirección á Alicante el ex-ministro de la Gobernación D. Venancio González.

Le ha sido concedida patente de invención por 20 años á D. Luis Santonja Faus, vecino de Beniarbeig, pueblo de esta provincia, por una máquina desagradadora, limpiadora y divisora de paja.

La Administración española pintada por sus hechos.

En este mes se ha descontado á todos los empleados el importe de las cédulas personales.

Parecía natural se les entregasen los tales documentos pero lo grande es que las cédulas no se han recibido todavía en las delegaciones de Hacienda.

Lo importante es cobrar los céntimos, lo demás ya se hará cuando se pueda.

De la misma manera que el coche de Villena, llegaron ayer con gran retraso los coches de Jativa, cuyo retraso tuvo por origen el tener que esperar el tren de Valencia, que no llegó al fin, segun se nos manifestó, por haberse hundido un tramo del puente de Algemés y no haber podido pasar el tren.

Por esta razón, no se recibieron los periódicos de Valencia que llegan á esta ciudad por dicho conducto.

La causa del desperfecto parece que fué el temporal que acabamos de atravesar.

A las cuatro y cuarenta minutos de la tarde de ayer llegó el correo de Villena á esta ciudad. Apesar de las gestiones que practicamos no pudimos averiguar la causa de retraso tan notable, que debemos atribuir al temporal.

Con el carácter de urgente nos remitió nuestro corresponsal telegráfico en Madrid un despacho, antes de las 8 y 45 minutos de la noche y se recibió en la estación de esta ciudad á las 8 y 35 minutos del día siguiente, es decir cuando ya no nos servía para nada.

No puede darse mayor urgencia. Conviene advertir que la sobretasa como telegrama urgente se ha cobrado, como si el servicio se hubiera prestado, lo cual hecho por un particular recibiría una calificación bastante dura.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

8 Octubre.

Increíble parece, pero nada es tan cierto como que el gobierno sigue diciendo que no se ha recibido aun el esperado telegrama del duque de Fernan Nuñez dando por terminado satisfactoriamente el conflicto con Francia. Lo curioso es que ayer y anoche los amigos del gobierno alardeaban de haber concluido todo á pedir de boca.

Algo ocurre que merece ponerse en claro. Entre tanto llega la feliz nueva de haber concluido tan anómalo estado de cosas y el gobierno declara en crisis hablemos de otros asuntos. Esta tarde ha estado en Palacio una numero

sisima comision del centro militar de esta corte con el fin de cumplimentar á los reyes. Se han unido á dicha comision numerosos jefes y oficiales del ejército, quienes han oído de los soberanos frases lisonjeras y de mucha estima.

Despues salieron los reyes á paseo y de allí se dirigieron á la Estacion del Norte, con el fin de esperar á su augusta madre la reina D.ª Isabel, cuya señora debe llegar á esta corte de 6 y media á 7 de la tarde.

Ha hablado con el señor Montero Rios, quien me ha dicho no tenía mas noticias de la anunciada entrevista del Sr. Martos con él que la insertada en «El Liberal» de hoy. Pero que nada de particular tenia que el anuncio se confirmara.

La crisis está de hecho aplazada y se la hace defender de las negociaciones con Francia. Y estoy por decir, aun cuando esto pareciera algo heróico en estos momentos, que este bendito gobierno, que nos des gobierna, casi, casi, se alegraría de que el asunto se euredase para alargar por unos cuantos dias mas su precaria vida oficial. Sobre todo su presidente, quien para mi es en estos momentos el que menos sabe cual camino ha de tomar para sacar á salvo de este naufragio su persona y sus allegados, que ya van siendo pocos.

Todavía anoche despues del largo consejo que celebraron, negaban los ministros que se hubiesen ocupado en la temerosa cuestion de la crisis y de la politica interior; apesar de que ya nadie dudaba que ese punto habia sido su principal asunto de discusion.

Yo que hablé con uno de ellos particularmente no abrigo duda de que el asunto pendiente con Francia no asi aun zanjado; que sobre él se discutió ámpliamente y que anoche mismo debieron enviarse instrucciones á nuestro embajador en Paris, por despacho cifrado, y en virtud de los acuerdos tomados en consejo; pero no creí que los deberes del puesto les llevaran a negar que se habia tratado la cuestion de crisis.

Pero nadie abriga la menor duda de que está planteada.

Lo que hay es que se aspira á dejar satisfactoriamente resuelta negociacion con Francia.

Entre tanto, el Sr. Sagasta, que como muchas veces he dicho, acaricia no ya la esperanza si no la conviccion de que él será encargado desde el primer momento de reconstituir el gabinete, toma el pulso á la opinion y consulta á algunos políticos para saber qué piensan los de la izquierda. ¡Los de la izquierda! Cada uno tiene su modo de pensar, por mas que cuando se les hable de la necesidad de presentarse unidos hagan como que estrechan filas. Lo que piensa el Sr. Moret, bien claro lo dice «El Norte» en un artículo que publica y que debe ser suyo. Que cedan todas las intransigencias y que se sacrifiquen jefaturas que no han sabido allegar y mantener los necesarios prestigios: esto pide. ¿Y el Sr. Montero Rios? Probablemente opinará lo contrario, por que en aquella tendencia esté el Sr. Martos y consta así.

Se habla de un pequeño tumulto promovido en Barcelona, con motivo de una manifestacion favorable á Francia.

Pero no hay detalles.

P. M.

8 Octubre.

Aunque se dijo ayer por algunos que la cuestion pendiente con Francia habia terminado de un modo satisfactorio, la verdad es que hasta ahora nadie puede decir que esto sea cierto, ni que el gobierno presidido por Mr. Ferry haya satisfecho el decoro nacional en la medida que nuestra honra ultrajada tiene derecho á exigir.

Haciendo caso omiso de si las negociaciones se han entablado mediante una nota ó por simples conferencias, lo que parece fuera de toda duda es la disposicion del gobierno francés á discutir ó demorar las razonables exigencias de nuestro gobierno. Estas, segun las consigna un periódico de Paris que supongo bien informado, abrazan los siguientes extremos: Primero, que el gabinete Ferry no ha abierto hasta ahora sumario acerca de los hechos ocurridos en la capital de la República el 29 de Setiembre último; segundo, que tampoco ha perseguido á los autores ó promotores de aquella manifestacion, tercero, que el gobierno español considera insuficiente la nota publicada en el «Diario oficial», y cuarto, que no considerando á la «Agencia Hava» como órgano suficientemente oficial para representar á un gobierno espera que el gabinete de Paris, reprobando los actos desagradables de que se trata, sabrá dar al incidente, objeto de estas representaciones, una

satisfaccion que pueda satisfacer al pueblo español.

Todas estas quejas fueron transmitidas á monsieur Ferry por nuestro embajador el señor duque de Fernan Nuñez; pero hasta la fecha nada se le ha contestado oficialmente, pudiendo adivinarse únicamente, como dato, las entrevistas cordiales celebradas por el representante español, tanto con el presidente del Consejo como con el ministro de negocios extranjeros Mr. Challemeil Lacour. Ni en el fondo ni en la forma puede, pues, decirse que está arreglada la cuestion con Francia, pero tampoco hasta que hable aquel gobierno pueden hacerse juicios en contrario. El telegrama que se espera es posible que llegue mañana, si á creer vamos á corresponsales bien informados porque Mr. Ferry que no quiere precipitarse (digamosle así) tuvo por conveniente no tratar en el último Consejo el incidente franco español objeto de las generales preocupaciones.

Viniendo ahora á ocuparme en los asuntos interiores, diré á Vd. que el Consejo de ministros que dió ayer principio á las cuatro de la tarde y terminó á las nueve próximamente, continua siendo objeto de todos los comentarios por creerse que en el se planteó la crisis aunque no de una manera oficial. Verdades es que para esto esperaron los consejeros responsables á que se ausentara el Sr. Sagasta, el cual tuvo que ir á la estacion del Norte á esperar á doña Isabel, que debia llegar á Madrid segun un despacho equivocado; y en efecto, como si esto solo esperaran los ministros por fuerza, plantearon el problema arduo, conviniendo todos en que era imposible seguir adelante en las condiciones en que se encuentra el gobierno.

Esta impresion que fué la que los periodistas que aguardaban la terminacion del Consejo, sacaron de las medias palabras dichas por algun ministro mal humorado, se extendió rápidamente por todas partes y anoche mismo eran pocas las personas que dudaban ya que la crisis se plantearia hoy ó mañana lo mas tarde.

Coincidiendo con la reunion de los ministros, tenia la suya el Directorio de la izquierda, al cual, por primera vez asistió ayer el señor Martos en calidad de alto espíritu inspirador y árbitro de los destinos del partido.

Segun la version de los afectos, la unanimidad de pareceres fué completa, estando tambien conformes con lo que allí se trató, el señor Linares Rivas, que habia sido invitado á peticion del Sr. Montero Rios.

En realidad no hubo acuerdo, si bien todo el mundo estuvo conforme con el Sr. Martos, que hizo observar que por la tolerancia en el procedimiento se vá mucho mas lejos que por la intransigencia sistemática que algunos recomiendan y que tan infrecuente ha sido siempre.

Conocidos estos temperamentos, que muchas personas creen precursores de una coaliccion entre la izquierda y la derecha, empezaron ensaguida los pronosticos, recorriéndose todos los tonos del dia pason politico desde el gabinete Posada hasta un gobierno Sagasta con tantos individuos de la izquierda como de la derecha.

Hoy, como es natural, han dado principio las conferencias entre los hombres políticos del tercer partido, augurándose por algunos que el señor Montero Rios disiente de sus correligionarios en algunos puntos y que así lo ha manifestado el Sr. Martos.

Por mi parte du lo de la veracidad de esta noticia.

En cuanto á Sr. Marqués de Sardoal, es cierto que está completamente conforme con el Sr. Martos y que así se lo ha manifestado á este hoy mismo.

En resumen, que aunque hay alguna ligera nube dentro de la izquierda, las corrientes son simpáticas á una conciliacion y que así lo vé tambien el Sr. Sagasta. ¿Sabrá, sin embargo, aprovechar esta favorable circunstancia el presidente del Consejo?

Esta es la cuestion.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Francisco de Borja, cf. patron de Gandia.

SANTO DE MAÑANA.—S. German ob. y mr.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.» Paris, 8.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57 1/4.

Paris, 8.

Aunque algunos diputados de la extrema

izquierda tienen la intencion de provocar en la Cámara simultaneamente por medio de una interpelacion las cuestiones sobre el viaje del rey de España y sobre el Tonkin á fin de que recaiga una votacion en la cual no puedan votar con el gobierno las derechas, es casi seguro que dichos asuntos se trataran de una manera separada.

El primero será objeto de una interpelacion y el segundo se discutirá con motivo de los proyectos de ley que el gobierno prepara pidiend créditos extraordinarios con destino á la expedicion á aquel país, créditos necesarios, á causa de los nuevos refuerzos que se han mandado.

La dimision del prefecto de policía señor Camescasse, tantas veces anunciada y desmentida, parece ya un hecho. Un periódico hablando sobre el particular, dice que el señor Camescasse se ha hecho al fin justicia á si mismo por haber incurrido en la mayor de las responsabilidades con su conducta en los sucesos escandalosos que ocurrieron á la llegada á Paris del Rey de España.

Camilo Pelletan saldrá en breve para el departamento del Herault en compania del general Thibaudin para ayudar á este con su oratoria en la campaña electoral. Dúdase, no obstante, que aquel departamento que tiene tantas relaciones con España y que por lo tanto no vió con gusto el proceder del general Thibaudin en la recepcion del rey don Alfonso, dé una mayoría al último ministro de la Guerra el cual muestras grande empeño en ser diputado para vengarse del gabinete Ferry que le obligó á dimitir «velis nolis.»

Dícese que el general Saussier exigió para su entrada en Guerra algunas condiciones respecto del personal que habia de tener á sus órdenes y que esta ha sido la causa de la demora del nombramiento.

Londres, 8.

El «Times» de hoy dice que segun sus noticias Francia y China discuten en este momento en nuevo proyecto de tratado de rectificacion de limites segun el cual se dividiria en dos partes iguales el delta del rio Colorado.

Paris, 8.

Guárdase la mayor reserva acerca de las negociaciones que median en estos momentos entre los gobiernos de Paris y Madrid.

Hay que acoger, pues, con prevencion las noticias aventuradas que dan algunos periodicos franceses sobre el particular.

Agencia Mencheta.

Madrid 8 Octubre 8'45 noche, recibido con retraso.

Continúa sin resolverse la cuestion de las satisfacciones exigidas á Francia por los sucesos de Paris.

Ha llegado la Reina Isabel.

Se ha aplazado la resolucio de la crisis, que sigue entablada.

Se notan preliminares de que lleguen á una inteligencia Sagasta y la izquierda.

Seccion mercantil

Cambios. Alcoy 10 Octubre 4883

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Béjar, Cáceres, Cádiz, Castellón, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jaén, Jerez, León, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastián, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora, Zaragoza.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las fecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está el mostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás. Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja. Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 12

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. — FUERA: 5,25 trimestre. EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos: 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. Recibe anuncios y reclama la Administración.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia.

A los anunciantes.

Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

Colegio municipal de San Jorge

puesto bajo el patronato del M. I. Ayuntamiento de Alcoy y dirigido por

D. Francisco A. Sempere

licenciado en Derecho Civil y Canónico, y licenciado en Filosofía y letras

Prospecto para el curso de 1883 á 1884.

Este Colegio, continuación del antiguo de San Jorge, fundado en 1863, logra todos los años los resultados más brillantes en los exámenes y oposiciones á premios celebrados en el Instituto de Alicante; hasta el punto de que en los tres últimos cursos, como en muchos anteriores, ha obtenido más del 25 por 100 de calificaciones de sobresalientes en los exámenes de prueba de curso, sin que haya quedado ningún alumno suspenso.

En el último curso han ganado los mismos 29 premios y menciones honoríficas, habiendo obtenido 39 calificaciones de sobresaliente en los exámenes de prueba de curso y ejercicios del grado de Bachiller. Los dos únicos premios que se han dado en estos ejercicios los han alcanzado también dos alumnos del Colegio municipal de San Jorge.

Además de sólida, la instrucción está basada en las más puras doctrinas de la Religión Católica. Se admiten internos y externos y se enseñan las asignaturas generales de 2.ª enseñanza y otras especiales para la carrera de Comercio, preparación para carreras facultativas, etc.

Los que deseen más detalles pueden dirigirse á D. Francisco de A. Sempere, Director del Colegio municipal de S. Jorge, calle Mayor núm. 22, quien comunicará cuantos datos puedan interesar y facilitará ejemplares del Boletín de dicho Colegio, donde se detallan las condiciones para la admisión de internos y externos y las retribuciones módicas que unos y otros deben satisfacer.

Queda abierta la matrícula en el domicilio del Director de 40 á 42 de la mañana.

L'enseignement de la langue italienne.

M. M. les élèves de français qui désirent apprendre l'italien sont priés de vouloir bien s'adresser au professeur M. Thomas Rosser, chez lui avant le premier du mois prochain, puis qu'il s'agit de faire une classe dans le but d'enseigner la dite langue.

CLASE ESPECIAL para la fabricacion de legidos.

Desde el día 20 del mes actual, quedará abierta una, que tendrá lugar de 6 á 8 de la noche, bajo la dirección de D. Miguel Mataix, en la calle de Sta. Teresa n.º 15. Las personas que gusten ingresar en ella, podrán pasarse por el indicado domicilio en donde se les darán más detalles.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de...
Cabeza del Buey, Badajoz.
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.
2 rs.
24 »
40 » respectivamente.

Almacén de petróleo
D. Francisco Giner Martí S. Miquel 40, esquina á la calle Mayor
Venta al por mayor y menor.
Almacén de petróleo
D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5.
Venta al por mayor y menor.
Almacén de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Corceta.
Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.
Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Farmacias.
D. Santiago Monllor, S. Nicolás 4.
Gorreria.
D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2.
Losa y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Porta.)
La Valenciana.
PRIMITIVA FURNARTE.
D. Francisco Hortado, Escuela, 8.
Rojeria y depósito de máquinas Singer
D. Vicente García, S. Nicolás 4.

Safrerías.
D. Francisco Llepla calle Mayor núm. 4.
Zapatería.
D. Francisco Badia, S. Lorenzo 28.

Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por línea.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista. tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, garantizadas y á precios nunca vistos. También tiene la representación de mucha y acreditada casa de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los más escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el insecticida de Apt, infalible contra la oruga y el oídium; pólvora vegetal para barrenos, sin peligro de inflamación, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc. Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20. =ALCOY.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
Nota.—El 18 Abril 1878, ha fundose en Barcelona Mr. Guy de Paris, le invitamos por la prensa periódica, soe ser sulicor con el nuestro ante Academ. Barcelona Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.
Est acal Múnera.
Contra todas l enfermidades del estómago.—30 rs. caja
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 r. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

¡¡Maravilloso descubrimiento!!

No mas hoyos ni manchas de la viruela. OBLITERATOR DE LEON Y C.ª (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la Facultad de Medicina. El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y C.ª es muy sencillo; por medio de una esponja el Especifico de Leon y C.ª se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebott afirmando que el «Obliterador» de Leon y C.ª no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El «Obliterador» de Leon y C.ª se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1 85; 3 75; 6 85; 10; 13 15 y 26 25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.ª

Depósito central CASA LEON Y C.ª
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES
LEON Y C.ª—DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C.ª es el único medio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean con quiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C.ª se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL=CASA LEON Y C.ª
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C.ª de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C.ª está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TAYOL Y JULIA
Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener. Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:
Abono azoado marca A á 18 ptas. los 50 kilos
„ misto „ B 15 „ „ „
„ fosfatado „ F 12 „ „ „
Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancía, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquí, partida de la Beniata.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

FARMACIA DE J. Díez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del *pecho estómago, clorosis, hidropesía, ojos y malis secretos*. A las señoras que padezcan de *grietas en los pechos* las recomiendo la POMA DA, contra las mismas cuya curación es segura en breves días.
Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

LA PERLA

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE
JOSÉ MARTINEZ MIRO
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado sortido de géneros de las mejores fabricas del extranjero.
Platos de la Cerámica de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fabricas del extranjero y de las de país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con caligantes de meta empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaño y de muy buen gusto.—Huellas de varios dibujos y gútes; erchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estañes y tabos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cfe. teras.—Cafés de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comués.—Pielles, básculas y esas de kilos de todos tamaños.—Janas, portiers, fanals para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.
Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.
Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.



En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles as, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde á la vez el gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Editoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.